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•國防醫學院加西台灣
校友會定於二月一日星期
六，十一時卅分在本那比
逸閣自助餐廳舉行新春聯
歡餐會，備有禮品及摸彩
歌唱節目，歡迎同學、朋
友及親屬參加，查詢電話
六零四．五二五．六
八六八孫雅明。參加
之校友每位須備禮品
一件以供抽獎助興。

•列治文華人社區
協會將 於 二 月 二 日
(Richmond Centre)及
二 月 八 日 (Lansdowne
Centre)推出賀歲嘉年華特
備節目，內容包括醒獅、
精彩表演、攤位義賣及中
國舞蹈和功夫等表演。
Richmond Centre 由 早 上
十 一 時 至 六 時 ， Lans-

downe Centre 由上午九時
卅分至下午五時，查詢：
六零四．二七零．七二二
二。

•活泉浸信會定於二月
三日(星期一)初三舉行農
曆新年慶祝晚會，共賀新

春，歡迎主內弟兄姊
妹，友好及各界人士
參加，慶祝會將於晚
上 六 時 假 Renfrew
Baptist Church 2887,
3rd Ave.(Renfrew St.
鄰近大統華)舉行。

晚宴形式為 pot luck，節
目豐富，以粵語、國語及
英語演出多項節目，包括
賀年歌曲、講古、燈謎、
短劇等，並備有各式各樣
賀年食品招待與會者。費
用全免，報名查詢六零四

【明報專訊】佛教慈濟基金會加拿大分會捐款三百萬元
協助成立的慈濟傳統醫學學院(The Tzu Chi Institute for
Complementary and Alternative Medicine)，已確定在三月底
關閉，該學院執行理事芬德利(Barbara Findlay)指出，受到
省政府削減一半營運費的影響，該中心已無力再提供相同
服務。芬德利並批評省府削減對該學院的經費補助，是無
視於慢性病人的治療需要，是一項嚴重的恥辱。

芬德利說，該學院總共僱用九名全職員工，所有的全職
及兼職專業人員加起來總共有二十七人，他們將被資遣，
至於慈濟放在銀行孳息的二百萬元，無論剩下多少，都會
全數還給慈濟。

慈濟傳統醫學學院理事主席克爾(Tim Kerr)指出，去年春
天，省政府在削減醫療服務支出時，也一併將對該學院營

運費用的分攤部分全數刪除。為了挽救該學院，該學院曾制
定一套新的商業計劃，除了刪減人力外，還希望藉由提高對
病人的服務收費、會員費，及向慈濟機構募款，盼能使該學
院維持正常營運，不過，最終仍告失敗。

佛教慈濟基金會加拿大分會發言人張政雄則指出，該會已
在前日收到慈濟傳統醫學學院將在三月底關閉的通知。他說
，去年七、八月開始，就已經知道該學院來自省政府的營運
經費部分遭刪減，經營日益困難，不管是慈濟還是學院，都
曾向省政府游說，盼能夠恢復撥款，但省政府有自己的考量
，慈濟也愛莫能助，於是該學院只能走上關閉一途。

張政雄說，當初該會捐款一百萬元在該學院的裝修費用上
，這部分已經動用，另外二百萬元則是放在銀行孳息，作為
該學院的營運費用。不過，由於利率降低，孳息部分減少，

為了提供營運費的分攤部分，應該已動用到部分的本金。
張政雄表示，慈濟基金會知道慈濟傳統醫學學院在政府分

攤的經費部分被削減後經營困難，但是，基金會也畢竟衹是
個慈濟組織，且孳息部分由於利率降低而日漸減少收益，故
基金會亦無力負擔起所有的經費，實在是愛莫能助。

慈濟傳統醫學學院是在一九九六年由已故的中醫權威謝華
真博士推動創立，由慈濟出資一百萬元裝修位於溫哥華全科
醫院的大樓，並捐款二百萬元在銀行孳息，將孳息的部分與
一些醫院的捐款，連同政府的資助，作為營運費用，前後達
六年多，該學院除了進行中醫等另類醫學的研究外，也對外
看診，主要治療一些慢性疾病及癌症病人。每年到該學院接
受治療的病人超過一千人，在省政府還未削減經費之前，每
名病人的負擔約為四十元，後來提高至八十元。

【明報專訊】溫哥華海
岸衛生區域局（Vancou-
ver Coastal Health Au-
thority）現正推行一個名
為 「微笑對微笑，膝蓋對
膝蓋」（Smile to Smile,
Knee to Knee）的牙齒保
健計劃，主要針對溫哥華
東區一歲到三歲幼童，進
行 「早期保健」工作，防
止蛀牙發生。

溫哥華海岸衛生區域局
社 區 服 務 員 懷 曼 （Tana
Wyman）表示，衛生區域
局將派人前往幼稚園和學
校，為學生進行牙齒檢查
。不過工作人員發現，有
許多就讀幼稚園的五歲幼
童，已經因為家長的疏忽
造成蛀齒。

事實上，幼童的首顆牙
齒在一歲前就已經長出，
幼童牙齒保健計劃應該在
就學之前就開始，因此這
個計劃是針對一歲對三歲
幼童。

不同一般牙醫診所，在
「微笑對微笑，膝蓋對膝

蓋」計劃中，幼童不需要
坐上高大冰冷的診療椅，
只要舒適地坐在小椅子上
，將頭往後仰放在牙醫師

的膝蓋上，由牙醫師將氟
化物塗在牙齒上，並進行
牙齒檢查。而在整個過程
中，家長可以陪伴一旁，
減輕幼童對接受牙醫檢查
的恐懼感。

除了牙齒檢查外，營養
師也提供家長關於兒童飲
食營養，和如何教導幼童
捨棄奶瓶，改用附有吸管
的杯子，來預防 「奶瓶性
蛀牙」。

而牙醫助手則教導正確
刷牙方式，及將牙齒檢查
結果記錄成表格，交給父
母保管。

海岸衛生局希望父母可
以每六個月就帶同孩子到
牙醫診所進行定期的檢查
或治療，而紀錄表格就可
以交給診所的牙醫作為數
據參考。

參與計劃的其中一位牙
醫 師 格 拉 斯 拜 （Pam
Glassby）說，許多低收入
家庭無法負擔孩子看牙醫
費用，導致孩子不能即時
接受牙齒治療，而幼兒時
期的蛀牙與成年期的牙齒
健康有緊密關係，這個預
防性計劃可以協助有需要
的家庭。
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【明報專訊】溫哥華二零一零申辦冬季奧
運公司(Vancouver 2010 Bid Corporation)昨
日請來曾兩度代表加拿大參加冬季奧運高山
滑雪的運動員里德(Ken Read)參加造勢活動
。里德在加拿大帝國銀行(CIBC)準備的加拿
大地圖上簽名，表示對溫哥華申辦冬季奧運
的支持。

這項在加拿大地圖上簽名支持溫哥華申辦
奧運的活動，從一月三十一日開始至二月二
十四日為止，在 CIBC 全省一百五十七家分
行中，都設有大型及小型的地圖供支持申奧
的民眾簽名。參加簽名者當中，將有一人可
以贏得雙人前往捷克共和國旅遊五天作獎品
，且在七月二日於該國首都布拉格在奧委會
宣布二零一零年冬季奧運主辦城市的場合觀
禮，獎項非常特別。

里德指出，卡加利在一九八八年主辦冬季
奧運，那時他也曾參與申奧的工作。卡加利
是在一九八一年被選為一九八八的主辦城市
，當時，卡加利也有舉辦公民投票。里德記
得當國際奧委會於一九八一年來到卡加利調
查民眾的支持度時，那時有百分之九十的民
眾支持卡加利舉辦奧運。

現時卡加利相隔冬季奧運結束已有十五年
，奧運帶給當地的影響仍然存在，不僅提升
了卡加利的知名度，還培養了大批優秀的冬
季運動選手。

里德說，他非常支持溫市主辦冬季奧運，
也認為主辦冬季奧運帶給溫哥華很多好處，

得益的不只限於體育界，還包括整個社區。
CIBC 一開始就響應溫哥華申奧，且對申

奧公司提供一百萬元的贊助經費。CIBC 高
級副總裁斯萊文(Wendy Slavin)指出，該銀行
相信主辦奧運將帶來許多工作機會，亦給小
型企業帶來很多生意機會，及吸引外國投資
到溫哥華。她鼓勵支持主辦奧運的民眾，前
往在本省各地的 CIBC 分行，簽名支持溫哥
華主辦奧運。

里德(右)及斯萊文(左)一起在加拿大申奧地圖
上簽名。 (張伶銖攝)

高山滑雪健兒為申冬奧助威

【明報專訊】列治文居民
現時可利用互聯網透過市政
府的地理資訊系統資料庫，
查詢有關自己物業的詳細資
料，市民只要登入列市市府
網 址 www.city.richmond.bc.
ca，便可搜尋相關的資料。

列 治 文 市 長 馬 保 定
（Malcolm Brodie）昨日在
新聞公布中稱，透過地理資
訊系統資料庫，市民可以二
十四小時，每周七天，免費
登入該個資料庫查閱大量的
重要資料，包括每間房屋的
業權及土地重新規劃的計劃
。

他又表示，這個由列市政府免費
提供的地理資訊系統資料庫，可以

為市民帶來好處及方便。同
時也可作為列市政府加強對
公眾開放的承諾和為市民提
優質的服務。

列治文市政府表示，通過
市府的地理資訊系統資料庫
，市民可查閱房屋的地址
登記卷案號碼（Roll Num-
ber）  計 劃 號 碼 （Plan
Number）  街 段 （Section
Block）及範圍（Range）等
重要資料。

此外，市民還可利用該地
理資訊系統資料庫瀏覽列治
文各學校、市政廳、圖書館

、警署、消防局、醫院，以及其他
文娛康體設施的場地位置。同時，
市民也可了解市府正在進行的環境
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省府削營運費難支撐

慈濟傳統醫學院三月底關門

五歲的Masen正在接受正確刷牙方式的教導，後為三歲
的弟弟。 （楊凌竹攝）

下周末二月八日晚上八時，市中心通用體育
館將舉行一項盛會—— 「中僑慈善群星夜」籌
款晚會。

作為溫哥華最大的非牟利華人服務機構，今
年正值中僑服務社群三十周年，機構上上下下
皆懷着興奮的心情投入這次盛會。

連月來，中僑互助會的主席、理事、籌委會
成員、行政總裁、各部門職員、嘉賓及義工等
均忙於準備，全力以赴，希望將盛會各個環節
做到最好。

理事會的
成員，當中
不乏專業人
士、工商界鉅子、社會賢達、傑出領袖。各人
日間公務繁重，但卻不辭勞苦，四出奔波，為
善事努力，為機構盡力，籌款部的職員及義工
們近日展開最後衝刺，各人願多走一步，努力
爭取成績，希望為慈善活動籌得多一分一毫。
其他部門員工下班後亦義務助陣，不計辛勞，
共同為目標努力。一則發揮團隊精神，二則發
揮機構的使命——協助中僑幫助更多有需要的
人士。

社區對這有意義的活動亦大力支持。大眾傳
媒包括電視、電台、報章及社區團體、工商機
構等亦積極參與。

加拿大統計局最近公布的二零零一年全國人
口普查統計數據顯示，全加華人突破百萬。華
裔現已成為全加最大的少數族裔。當中大溫哥
華地區是華裔比例最高的地區，佔居民總數的
百分之十七點四，超過三十四萬人。隨着華裔
人口激增，華人更應加強凝聚力，互相幫助，
更應與其他族裔攜手創造加國未來。

中僑慈善群星夜已成功連續舉辦多年，獲香
港電視廣播有限公司大力支持。活動亦多次獲
得加拿大通用汽車有限公司、加拿大航空、方

君學先生及
多間大機構
贊助。

此盛會亦被視為北美最大型的華人綜合晚會
，多位香港及亞洲紅星傾力演出，令每次表演
都非常成功。

慈善群星夜每次均吸引近二萬觀眾，除了溫
哥華的朋友外，亦有來自卑詩省其他地區，加
國其他省份，更有遠自美國、亞洲及世界各地
的朋友。移民到此，看見幾萬華人來自加港四
海聚首一堂，熱熱鬧鬧，實在令人興奮。

在此多謝社會各界，各位善長及義工們的全
力支持。慈善群星將為你們獻上好歌，傾力表
演。

中僑專業培訓學院——黃正心

支持中僑慈善群星夜二零零三

【明報專訊】中國駐溫哥華
總領事館昨日舉辦春節晚宴，
與各界代表提前歡度農曆新年
。總領事李元明感謝出席者對
於推動中加情誼的不遺餘力，
並祝賀大家健康快樂，羊年吉
祥。

春節晚宴昨晚假溫市華埠富
大海鮮酒家舉行，共有八百多
人應邀出席，場面熱鬧，洋溢
一片新春歡樂氣氛。晚宴由舞
龍舞獅揭開序幕，三級政府代
表，包括國會議員梁陳明任、
卑詩省議員黃耀華和李燦明、
溫哥華市議員雷建華，以及各
僑團代表都有出席。

總領事李元明致辭時表示，
去年中國的經濟保持百分之八
增長，進出口貿易達六千二百
億美元，由世界第六大進出口
貿易國，躍升為第五位。中國

又繼續吸引外資，成為全球最
大的外資投資國。

另外，中國加入世界貿易組
織（WTO）後，在頭一年的
進展順利。繼北京成功申辦二
零零八年奧運會主辦權後，上
海去年又奪得二零一零年世界
博覽會主辦權。中共十六大的
召開，也順利產生更富活力的
新領導班子。

李元明說，雖然中國距先進
發達國家的水平還有一段距離
，但是中國本身的進步，也有
利世界的繁榮及和平。

總領事李元明伉儷及副總領
事崔惠欣伉儷代表總領事館，
齊舉杯向在場者祝賀新春愉快
，其後一連串精彩表演隨即展
開。出席者一邊欣賞精彩節目
，一邊享用美食佳餚，賓客莫
不盡興而歸。

李元明（右六）及各出席嘉賓共同在晚宴上合影。（楊凌竹攝）中中
總
春
節
晚
宴
800
人
聯
歡

2003年1月29日 星期三


